

Fecha: 11-06-2025
 Medio: La Discusión
 Supl.: La Discusión
 Tipo: Noticia general
 Título: Colegios escrutadores no serán recintos educacionales para estas primarias

Pág. : 9
 Cm2: 508,0
 VPE: \$ 505.919

Tiraje: 3.500
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: Negativa

MEDIDA FUE SOLICITADA POR EL MINEDUC Y ESTÁ PENSADA PARA FUTUROS PROCESOS DURANTE ÉPOCA DE CLASES

Colegios escrutadores no serán recintos educacionales para estas primarias

Autoridades sostuvieron ayer reunión de planificación de cara a los comicios. Región de Ñuble contará con 60 locales de votación -21 de ellos en Chillán-, y 472 mesas receptoras de sufragios.

ISABEL CHARLÍN REYES
 icharlina@ladiscusion.cl
 FOTO: SEGEGOB

A menos de tres semanas de las elecciones primarias del próximo 29 de junio, en las que el pacto Unidad por Chile elegirá a su candidato(a) presidencial, las autoridades regionales de Ñuble han comenzado las reuniones de coordinación para garantizar un proceso seguro y ordenado.

Una de las principales novedades es que, por solicitud del Ministerio de Educación, los colegios escrutadores ya no funcionarán en establecimientos educacionales, pese a que durante esa fecha los recintos estarán en período de vacaciones escolares.

Esta decisión busca anticiparse a los comicios generales de noviembre, cuando sí habrá clases, y así evitar interrupciones en el calendario escolar, medida que se evaluará como plan piloto en estas primarias. En reemplazo, se han definido siete nuevos espacios como sedes escrutadoras, entre ellos bibliotecas y recintos municipales.

El delegado presidencial regional, Rodrigo García, explicó que "hemos tenido esta primera reunión de coordinación para las elecciones primarias, donde participaron los distintos seremis, delegados provinciales, Carabineros, el Ejército y el director regional del Servel, Aldo Valenzuela. Si bien es una elección voluntaria y de menor envergadura, ya se han dispuesto 60 locales de votación en las 21 comunas de Ñuble".

En la comuna de Chillán, los electores podrán sufragar en 21 locales habilitados, entre ellos: Colegio Concepción, Colegio Coyam, Escuela Gabriela Mistral, Escuela República de Italia, Colegio San Vicente, Escuela La Castilla,

Escuela Básica José María Caro, Instituto Industrial Superior, entre otros.

Mientras que en Chillán Viejo, se votará en la Escuela Básica Rucapequén, el Liceo Polivalente Juan Pacheco Alta-mirano y el Liceo Tomás Lago.

En total, habrá 472 mesas receptoras de sufragios en la región, destinadas a un padrón electoral de 445.271 personas habilitadas para votar (todo el universo, a excepción de los militantes de partidos que no forman parte de Unidad por Chile). Para ello, fueron designados 2.360 vocales de mesa, quienes ya pueden excusarse hasta este miércoles (hoy), según recordó el director regional del Servel, Aldo Valenzuela. Este sábado 14 aparecerán las nóminas definitivas. No acudir como vocal puede acarrear multas de hasta \$500 mil, pues dicha función sí es obligatoria.

Colegios escrutadores en nuevos recintos

Una de las principales modificaciones logísticas del proceso está en la ubicación de los siete colegios escrutadores, que estarán instalados en los siguientes espacios: Biblioteca Municipal Volodia Teitelboim, Chillán; Cuerpo de Bomberos, Coelemu; Ex Biblioteca Municipal, Quirihue; Biblioteca Pública Eusebio Lillo, San Carlos; Biblioteca Pública de Quillón; Biblioteca Pública de Bulnes, y Biblioteca Pública de Yungay.

Esta medida, solicitada por el Minedec, busca evitar la interrupción de clases durante los procesos electorales, y será evaluada tras las primarias de junio como posible estándar permanente.

Transporte y propaganda electoral

El seremi de Transportes, Javier Isla, detalló que en Chillán y Chillán Viejo se reforzará el transporte público para operar como "un sábado mejorado", facilitando el acceso a los locales de



Las autoridades se reunieron ayer para planificar las próximas elecciones primarias del 29 de junio.

votación. Sin embargo, no habrá servicios especiales de acercamiento en sectores rurales, debido al carácter voluntario y de menor participación de este proceso.

chilevotainformado.cl

En tanto, las autoridades recordaron que la propaganda electoral está permitida hasta el jueves 26 de junio a las 23.59 horas. Desde el viernes 27 a la medianoche, se fiscalizará el cumplimiento del periodo de silencio electoral.

Finalmente, la seremi de Gobierno, Valentina Pradenas, reiteró el llamado

a los ciudadanos a informarse a través del sitio oficial chilevotainformado.cl, donde se puede consultar el local de votación, la mesa asignada, y si se fue designado como vocal de mesa o miembro de colegio escrutador, además de información propia del proceso.

"El llamado que estamos haciendo es a que puedan, por cierto, informarse a través de la página web chilevotainformado.cl. Allí encontrarán los documentos necesarios, los horarios y toda la información pertinente para estas elecciones primarias", dijo.